

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

直太先生のお話にあつた~~事例~~1. 痛風にはつた人にについて、それは本当にどの人が  
希望して「結果たつてのう」これが「今の歯科界の現状」であると思ふます。  
日吉歯科には長年通院されたひとと「うつ」と「レント」、他院への通院歴、何らかの治療を  
受けられていらっしゃる。でも、それは院長のお話にはあつてしてよい努力のために日吉門を開いて  
いる「と思ふます。この方にリストアセスメントマネジメントがあれば、もっといい  
結果が得られてと思う」と思ふです。口腔内写真を撮り、患者さんに表示すると、「ほとんどの方が『いい』と『見てほめる』」  
自身のニヒリ感をもつておられる方も多いと思います。写真などのデータを集め、  
本気で、患者さんに情報提供していくことで、健闘の価値を伝えていくことにつまづくと  
思います。  
Scheyer先生のマーケティングのお話は、ビデオネスはどうすめいくのかといつもヒントで  
教えていたいと思います。明るい瞳とVisionを持ち、コアとなる価値=それが  
軸をキープする姿勢は日吉歯科が実践されてきたことそのもののよさにも感じました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

井伊先生がお話しになられた医療ととりわけ状況は、そのまま歯科にあわいえます。  
できることがない感じました。大学病院は診療所と変わらないのですし、高次医療機関の役割を  
果たせているのがわかりません。医科における家庭医の不在于は、歯科でもほとんどの同じことです。  
それが「原因」の負のスパイラルにあたってはならない内難を感じました。歯科の教育現場がも  
家庭医の育成に力を注ぐ必要があると感じました。

上山先生のお話をでは、身近にいろいろなビデオスクリーンがあることを考案していくべきです。  
お話をあつた「オフィスクリコ」は石川室に設置されていますが、そこにはビデオスクリーンのヒントが隠されて  
いたことは気付ませんでした、「オフィスクリコ」そのままに中身をクロスや歯ブラシにしても面白くていいの  
ヒントをいつたせつとも、新しい付加価値を創造していく、そのための活性を見に来たいたいと  
思いました。

木村先生の唾液検査は、様々なスクリーニング「に便益といふ」。これは唾液検査の目的で  
いたいと思います。企業本部診断士として「歯科健診」をする時にも役立つかもしれません。今  
唾液検査を行うことで、これから歯科のかかり方に変化を与えると感じました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

### 熊谷崇先生・直太先生の御講演

100年計画!! 社会は計画ですか、自分の所はまだ50年計画から考えてみないと見えます。昔々、熊谷先生が御講演の中で前出したばかりのオオロウガの写真を出されて、この虫が50年後はどうなっているかをイメージして、今みなさーて言っていたことが思い出されました。

過去の積み上げた症例データと現在の状況をもとに未来を予測していくことは、非常にクリエイティブで面白い仕事であると直太先生がおっしゃっていました。

本当に同意です。我々は、予測よりも、その患者さんの将来を大きく変えることができる職業であり、それがベースをもたらす集団であると強く思いました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。日々の臨床の中で

それが実感できるからこそ毎日の臨床が楽しく面白いものなんだと思います。生涯現役、このワクワク感はあります大きくなっているのでと思います。

その中で、設備投資、人件費の上昇などをいかに可能にしていかが、今回のミーティングでは、その方向性をいろいろ示唆していただきました。

これまで直感してきましたが、なかなか直感してしまいますから、このような会に参加したりして水平思考を広げる機会があり、さらに様々なヒントをいくつも得られました。産う角産から直感思考をすることができる、本當にありかでうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

日吉歯科診療所の歩みを聞く、そして歯科界やOP医院の100年先構造を理念として、目標を明確に示していく感じで、自分が目標物、医院の目標物、歯科界の目標物(つまり)はっきりしました。その後、自分の目標達成に向けて日々の実践をするための行動計画を自己や自院の目標達成に向けて立てる事が明確になりました。自分の技術、医院の技術に、患者に対する、企業である地域の技術、大学(母校)の技術に、社会の技術、OPの標準であるかを深く考え、まずはしっかりと自院でMTMを実践し、中幡平市の口腔を健康に保つ事が大事であることに気が付いたのですと心に刻まれた。ありがとうございました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

歯科界を取り巻く社会構築で第三者組織からの意見を聞く機会です。自分の認識の格差があり、自分たちが目標する世界の中にうかれたりするものなどというものが少しありましたが、それだけを感じます。多角的に物事(歯科医療)をとらえることがあり、また異業種の考え方を学ぶことにより、歯科医院の組織体、企業体としての耐力がつき、将来を見据えた歯科医院創りができますと感じました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷宗久先生の御講演では、やはり重みを感じました。絶対にぶれぬ  
理念、それによつて選抜され、築かれた歴史は、従来の歯科  
医療においてのイノベーションであると感じます。

私は2016年に開業しますが、オーラルファイジションの病室を創立するに  
迷ひはありません。

幸いなことに、私の周りには、歯科を共同でする大きな仲間がいます  
やるべき事をきちんとやる。これまで活動を継続して、世界  
にイノベーションを起こす一助にみれば、と努力をします。

Scheyer先生の御講演も、治療所を開設する上での参考になります。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

上山信一先生の御講演が非常に分かりやすかったです。

著書である「改革力」を読み、その話を聞くのを本当に楽しめた  
のですが、もと長時間の講述を聞くのが大変です。

OP化率がどの程度かとお聞きします。

歯科医療といつても、QB(歯科衛生士)による薄利多売を  
するべきものではないと考えています。

しかしながら、患者以上目標でなくとも、受け入れ易い環境づくりの大切さ  
を考えなければならないと思われます。

井伊先生や、kim先生の、海外の事情を伝えて頂き、本当に  
「世界最先端の保健制度」が 医療の価値、患者さんへ価値感を差し

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

以下セミナーのまとめとします。

日吉歯科診療所

本日セミナーを持ち続ければ、改革が実現できる日を心待ちにし、  
その為に丁寧に行動を取る準備をしておきます。

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

Dr.Toddの講演を聞き、マーケティングについての考え方  
が整理されたよかったです。

和田ち医院従事者の伝えたいことがつかなかつまく  
患者さん一人ひとりのことを想うことも多く  
わかりやすかったです。患者さんに治療への  
期待をいかが見出してもうか、を会員において  
取り組むとしていたいと思います。

Dr.熊谷直大の講演で、今から10年後に何がどうな  
るかの予測の破折の問題をつかって、患者さんは  
もちろんですが、自分の後の人生の管理について考えさせられました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今までのビジネスモデルとは、変化すべき転換期に来ている  
ことを再認識することができ、今後の方向へ  
変化させていくには、本当に様々なことを  
実感しました。日々変化させ、変化を受け入れる  
ことは、それ自体が大変ですが、難しくも思ひませんが、  
変化にくして明るい展望にはならないので、  
変化を恐れず、樂めるようにしておればと思います。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

アメヤジ。歯科がニッチ化している事。高度な技術を提供する歯科医院が保険を主な歯科医院と差別化している。  
私達も専門医の連携で、患者さんの為に必要な治療を実施可能では行くべきだと思います。

価値の相違を理解する。スタッフ一人も丁寧なコミュニケーション。  
受け取る。コーヒー販売可など。看護師は看護目的でいる子だ。  
歯科でも、歯科で上手く治せるのに専門性がある。X線撮影の上に治療は例立つばかり。患者さんを尊重する心をくり返し、学び直す。  
自らがどれほどの技術かに、自分で言い切れる王様を見た。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

本日3人とも先日の訪問も参考になります。  
日本は保険制度は、みんな誰に向かってあるか。安心、満足もありの事です。而今前回の会見で3割のお金で支払うとして治療可。  
かく、治療に対する説明。他の医院の差別化の必要性を感じました。  
室井さんの紹介の説明主任さんは、とても開きやすく、飛び出る金額の多くは主人代で出でます説明をしていました。歯の紹介は、患者さんにとっても分かり易く描かれています。子供時代は説明するのに「有難う」「一応」と思いますが、これが毎回以下の通りになります。

最後の部分の講義では、歯を虫歯で削り取る治療を見て、歯が生えて抜かれていく。10年後の治療、20年後には、有る程度と男の子、トネリコや歯根切除も患者さん説明して治療してきました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今日が初めて受講しました。今までにはこのような考え方で私が中心にはなが、たため、うごく新鮮に感じたことなど聞いたことが多かったです。歯科の世界（一般、企業も同じ）は、根気があり、前例主義、時期尚早（云々）といった考え方をさて、11ペーパーとおこし、一つ一つのことを新しい方向に向けていく、新しいことにつねに考え、実行していくことの重要性、また、先見性をもち、口腔内を予想し、予防を行っていくことの重要性をあらためて感じました。また、歯科医療を行うにあたりチームで一体となり向い合う性質や考え方をもつこと、変化をよろこんで受け入れることの大切さを学べてとても有意義でした。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

本日はマックスの講義が非常に興味深かったのでした。私は大学院の時歯周病科についてため歯周外科は行ない行っており、いろんな論文によって出された結果、症例はとても勉強になりました。ドバイにおける現在の考え方や治療法を細かく教えていただき今後のクリニックに生かせるようにがんばりたいと思、てあります。また以前の部においては、たたかいで日本での医療は今、私がん難であり、専門性をもつて、自分だけですまかのではなく、相談し治療を依頼し、しっかりとした治療を行っていく大切さを学びました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今回初めに「G3-ティク」に参加させて顶いた。そして、この感想先生の講演は何度も何度も強烈に剩下に残る。日々の臨床は大変なこと、定期的な会議は日々の補助がとてもあるが、まだ未だ十分なところがある。10年後、20年後もこの流れは変わらない。しかし、G3-ティクはクリニックの繁栄、患者の利益を追求している。特に、初めに感想先生の講演を聴いて受けた名前は、今年はより多くの歯科医院で取り扱い、「G3-ティク」として、もう一層OPをいくつも持つことを期待している。そのため、Todd先生の教えることはもちろん、クリニックとして確実にビョウヨウを手に入れ、またスタッフ同士が共有し、常に変革に対する意欲をもって重ねて聞かせて頂く。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

歯科医療の抱える問題とその解決法の紹介について、黒田先生、井伊先生、土山先生による講演でした。歯科医師者以外の「干渉者」として新規性があり、会場の土山先生が取扱っておられた「3方とも、本腰会議」などと共に講演を理解していくことができました。

杉本先生の講演も大変興味深かったです。我々が行っているリスク評価は莫大な過誤のためを基にしたデータを用いてリスクを予測するのではなく現状を把握する。即ち、今まさに目に見える（現象的）リスクと物理的（即ち見えて物理的でなければいけない）患者本位のリスク評価が、どちらも予測する方法にはしていない。リスク評価、リスク評価する方法にはしていない。リスク評価が研究であると感じた。今後は期待しています。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷崇先生のお話を聞いてまず感じたことは、まずは日吉歯科は先を  
自指している、ということです。口腔の健康を守るだけでなく歯や糖尿病  
を検査し、全身の健康に目を向けていることやクラウドを使うことで  
患者さんのモチベーションを上げるなど考えられないようなことを次々と  
行い、本当にすばらしいと思いました。それでも今の段階で7回目という  
のだから驚くばかりです。熊谷直大先生より様々な症例を見せていただき、  
改めてメンテナンスの大切さを知りました。Case1は衝撃的でした。

Dr.Todd Schexer より専門医がどのようにタイアップしているのか  
詳しく知ることができ、専門医との連携は患者さんとの信頼を失うこ  
ととなる、今まで思っていましたが、患者さんためだけでなく医院の  
ためにもなる、ということがわかりました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

「魅力的な歯科医療の在り方」に23人の先生方からは“歯科”からえた  
お話ではなく、行政や経済、社会的な面から見た内容でしたので、客観的  
的な考え方を知ることができました。特に印象的だったのは上山信一  
先生のお話です。革新的なビジネスモデルを例にしていただきたいことで、  
とてもわかりやすかったです。自分の仕事ぶりを振り返ってみても改善  
しえなければ自分はいいことに気がつかされました。保険制度の問題などで  
後向きに進むのではなくビジネスモデルを参考に前向きに考え方行動しよう  
と思いました。Dr.Kim からは、インプラント周囲炎はいった起きると抑制は  
できるが、今後の予測ができること、インプラントは歯を残す手段がない  
ときの一つのオプションであることを知り、日本の一歩でインプラントが重視されて  
いる現状は問題であると思いました。最先端技術についてのお話を聞いて  
簡単に採取できる唾液から歯を発見することが“身近になれば、口の中から  
健康に目を向ける人が増え、歯科に対する考え方が変わると思いました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ・患者のモチベーションを上げるためにどうしたらよいか → 患者アドバイスやクラウドの応用
- ・ワークコントロールの大切さを患者に伝え、理解してもらうことが大事！
- ・リスクコミュニケーションとメイティナスをベースとした臨床を行なう。
- ・論文や過去・現在のデータを用いて将来を見据える。
- ・定期メイティナスはどんな人でも有効。発症前に行なうとより効果的  
→ より若い年齢で定期メイティナスを始めなければならない。

メイティナスの大切さ、患者さんのモチベーションをどのように上げるか、とても勉強になりました。メイティナスの重要性を再確認しました。

今が自分の分岐点だと思っています。将来どうしていきたいか、5年後、10年後の目標をつくり、達成できるよう努力していきます。予防を重視した歯科医院を築きたいと考えています。熊谷先生の教えは本当に素晴らしい尊敬しています。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今はまだ「1年目でビジネスに関わっていましたが、ビジネスモデルの転換についてのお話はとても勉強になりました。地域に合った改善策を考えていかなければいけないのだ」と感じました。

絵本はとても面白かったです。小児が興味を持ち、さらにはその家族にも歯のメイティナスなどの大切さを知りやれる素敵な絵本だと感じました。

ドイツの大学、高校などの制度について知ることができ、勉強になりました。

歯周外科については、まだ国家試験レベルの知識しかなく、今回の講演はとても興味深かったです。一般的に拔歯と判断される症例でも残せる可能性があると知り、とても勉強になりました。そして論文の重要性も知りました。

今回のチームミーティング2日間でとてもたくさんのこと学ぶことができました。  
招待していただき本当にありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷直大先生のリスクアセスメントの話はとてもわかりやすかったです。

今後が予測されれば、患者側、術者側にとどく治療の順序、

教育がやりやすく、また余裕で治療を行なむことができます。

6人の患者の、操作が並行で、それからの患者への影響は今後

患者への対応に多いに役立つと思う。OHIPSを使用していましたが、今ひとつ使用方法がわからなくなっていた。今回の講演は参考になりました。

Scheyer先生の講演は専門医の診療所のマネジメントに関するものでした。

今の自分達にはまだピンとこないところがある。将来的に日本でも必要か。

ただ医院のマネジメントに関するところもあった。

熊谷崇先生の講演は今までの先生の軌跡をさらに聞いてきて、それが  
どのくらいか、井伊先生から御提示があった日本保険制度に対するある  
国民の意識調査についても、国民は関心が高いとか思いました。これは  
国民に情報を伝えられていてないこと。また国民1人1人を人間として  
いる現状やあります。黒田先生の「地獄の出生」の3つの問題の  
ことでおかれています。国民の責任も大きいと思います。

（稿）

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

財制被統率が書かれて、幾つかが現実問題として受け止めている日本人か  
どうか、井伊先生から御提示があった日本保険制度に対するある  
国民の意識調査についても、国民は関心が高いとか思いました。これは  
国民に情報を伝えられていてないこと。また国民1人1人を人間として  
いる現状やあります。黒田先生の「地獄の出生」の3つの問題の  
ことでおかれています。国民の責任も大きいと思います。

井伊先生はいろいろな症例を見せていただきました。

唾液を用いた新しい健康新技術は、口腔内から全身の健康を守るために  
インバーコン標準である。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

歯周病、とタバコの関係、定期にて、不定期にて進行度合いが  
知れ、大変興味深く、折既出でました。その後を知りうえで、  
エビデンスベースの事を講じて頂いたので、年々、歯科医院の  
診療に生かしていきたいと感じます。

定期にては発症前に始めることが目的であり。

家族単位の教育が大切であると改めて、再認識出来た。

又、内科医療の価値、=患者の体調の把握

10年後を見方では、内科医療作りを云ふべき事がある

この為には、常に新しい事を学ぶのは大事では  
あるが、初心、元気でからず、基本を守る事が大切だと

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

これから内科の「ビジネスモデル」を考える講義では、  
色々の事例を用い、様々なアプローチをしていました。

Dr.Kimの講義では、GTR-エンドゲインの有効性、

Implant は周炎が一端発症すると予知性がないので、

Implant は、症例を選ばないといけないと新たに

確信出来た。天然牙は出来子だけ残す、これが内科  
医師、内科医院の役割であると改めていた。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前講演 熊谷崇先生の「日吉歯科の統合から35年を述べて」の中で、「酒田市民の口腔の健康を世界一にしよう」という明確な目標と、そのために何をすべきか、DH業務を3メリカ、スクーデンのようメイントナンス専任にしてしがりと口腔内の推進・管理を行う、患者個人個人に特製のバインダーを作製し、患者自身に口腔内の状態を理解させることで、興味を持ってもらうなど、具体的に実践している所がうれしく感じた。こうに、バインダー→クラウド化で、最新の電子システムで貪欲に取り入れる姿勢が、見下さずべきところだと思った。

午後の Dr Todd の BIOSURGERY も成長因子や線維芽細胞で用いた新しい治療法、進行医院のビジネスモデル等のあり方を併せて大変勉強になった。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前講演の上山先生のビジネスモデルの考察、とても興味深い内容だった。患者と顧客は一概に同一と考えることはできないか。タバコやベランダイン、自転車のあれひやでんがのやまぐら等、実際に成り立っているモデルについてもかくよく解説していた。その中でも共通していたことは、顧客との接点や回数を増やすことが、互いの信頼関係につながるということである。このことは歯科のメイントナンスにおいてもいくつかれていたと実感した。

午後の Dr Kim の講演では、ドイツの歯科事情や現状について語られたが、特に印象に残っていたのは歯根分割の見直していく所である。この裏には抜去してインプラントという流れの中でインプラント回収率が非常に増えてきており、再度分割や切除か後椎に回収率が非常に増えてしまっているといふところがとてもおもしろくて感じた。耐えず状況は変わっているといふところがとてもおもしろくて感じた。

面白い  
講演だった。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷 崇先生の「これまで、そして35年目の今」  
「これから」の

お話をお聞きすることができ出来、本当に今回のチームミーティングに  
参加させていただき、良かったです！！と思ふとあります。 目指す道が  
~~自分~~ 明確になり、自分の1年後、5年後、10、20、30年後の  
目標が見えました。家に帰ったら、1W以内に、目標設定を  
します！ そして、「ムリ」という言葉を捨て、良い情報を耳に入れ、  
アシテください。  
計画立て、実行する。

これまでひたすら、しゃいます。スタッフを巻き込み、チーム力をあげ、地域住民  
の健康のため、日本の歯科医療の向上のため、自分に力をつけたいなと  
思っています。

意義ある2日間を本当にありがとうございました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

井伊 雅子先生の「毎日日常を守るために 医療制度改革  
のお手本」とも興味深くお聞きしました。

日本の医療制度の問題点、医療費嵩むる原因の何  
問題なのかな？ 今の医療制度で、本当に日本国民が  
健康にならない。それに対して国民が良く分かること  
いらないことを問題なのだと、ということに気が付いた。  
私は、歯科医療従事者として、医院が窮屈の事とし、  
患者教育に入ることを何よりも大切なことだと  
思いました。 そして、患者者のQOL向上に貢献し豊かな  
人生を送りたいのであれば、させないとこのままに  
ほのぼのとすまち。自分という資源を生かしていく努力をしなければ  
ならないと思いました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生の講演から「多くの若い歯科医師を雇用し、家族的体制から企業的体制への発展を今後 固括にいふ」ということから大変印象に残りました。私達も見習わなければなりませんことを感じました。

又、熊谷直先生の「未来予測に対する歯科医療へ」の講演ではEBMに基づいた歯科医療とリスクマネジメントを行なうことで予測可能な医療ができるとを教えて貰いました。

これはEBMをより強くし、意図的な医療を行なうと、又、正確なリスクマネジメント等、その必要性を感じました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前セミナー「歯科的歯科医療の在り方」では、国民の健康を守るために予防・マネジメントが常識化される歯科医療の実現時期においては、どこか良くなかりました。又そのためには予防歯科のデータを蓄積するとかと思ひます。国保のデータも活用できるのではないかといわれたが、井伊先生のおっしゃる医療者の標準化を行なむかと信頼できるデータとなるかとのこと、吉山先生には納得できました。

又、併せて予防・マネジメントを中心とした歯科ビジネスモデルを作ることが課題であることも吉川先生からおっしゃった。吉川先生のあひでんでは予防やマネジメントをめぐらしあげたりやめて市民の皆さんに伝達すべき事項はあるのかを感じました。

最後の先端研の報告は今後のテーマ? 介へーションで示す大変重要な報告だったと思います。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ・1日目を過ごし、自院はInvationも起こし、OP診療所との連携において本音が伝わったと改めて感じた。以前は、田口先生からおしゃれた方に「しなくてよい努力」は時間を使っていたように思う。~~個々~~~~ある~~~~こと~~~~時間~~も費やした。両歯科先生は示唆的で、田口先生は示唆的で、奥澤可能性とやりかねないものある歯科という仕事を推動される二つの車だと感じる。
- ・直人先生はリストマネージメントについて症例を交え解説いただき理解が深まった。
- ・八神さんのライケ成年ほした。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ・今前半のセッションでは日比良、森井にどうなりつかり、どの甲斐考え、発想しからであるか、3人の先生方のお話をあ聞き、今後の自院の方向性を参考として、又参考になりました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

オーラルファジシャン診療室をつくることは、強みであり  
学んだことを診療室に反映させ、院長がアレない信念、  
をもつことが重要。オーラルファジシャンのリスクを予測し  
常にリスクコントロールを意識することも大切。発症前  
にリスクコントロールでこれまで将来歯を残せる可能性  
が高まる。

シヤイヤー先生からは、医院の価値の創造、ビジョンの明確化  
により患者さんに対する差別化及び周囲ドクターとのコラボ  
レーション、コミュニケーションについて学んだ。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

医療は治すから健康生活維持に向かっている。

日本はこのままだと破綻に向かい、人々は高額医療費に  
苦しむことになる。歯科はビジネスモデルの変換を  
求められている。どのようにビジネスモデルを作るのは  
地域性もあるのでMTBを崩してはならない。

ベースを何にするのかはアレではならない  
唾液から将来人間の寿命がわかるかもしれない。  
歯科医がこれを任せられは良いなと思う。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

1日目にしていくつも印象に残る言葉はありました。特に印象に残っていることはしなくていい努力として行動すればいい努力でした。今自分がしている努力がしなくていい努力も多いためかと思います。それは、将来的なビジョンをもとに努力というよりも日々の課題をはかり上うわれることや原因だと見ています。改めて、短期的、中長期的に自分のビジョンと医院のビジョンを見つめ直して上げてしなければいけない努力に力を入れていかなと感じます。下努力をしてことか、命のために行動していくことか患者への治療、価値への提供人間が医療を提供していくと感じます。その他、GP、DR、専門医の連携において本界の専門医の役割を理解し依頼をするとの意味を考えたり、患者に対する内容も、患者の現状とエビデンスに基づいて治療計画を作成することなど専門医の必要性、GPの限界についても含めやすくなるべき

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。あとは何かお聞きする

エビデンス、ベースの科学技術政策に向けて

トランスサイエンスの時代における社会的課題についての話を聞いて、先日熊谷直人先生がお話をされていました。またエビデンスとして確立されている疾患（問題）に対する取り組みですが、今後オールドエビデンスとしておもわれるところ自分達が行う予防・治療・メタ分析におけるデータを集積し評価を行って、エビデンスに基づくような結果を残す必要があると思いまして幸せな日本を守るために医療制度改革など

井伊見上のコラムは以前から親しまれていたのですが実際に講演で聞いて現状の医療制度の問題を理解すると改めて現状の問題として制度の改善を応援する力が難しかった家庭医として地域医療に貢献するため私達にできることと感じました。その上で、家庭医として総合的な知識と経験を得ると、二次、三次医療への連携が今後の課題であるとも感じました。呼吸検査と健康診断検査はとても興味深い内容でした。お隣の普段は、この呼吸検査を応用するとしてアエストリスクにて全身状態がどの早期発見につながるかなどから始まり

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。より健康医療の

日吉歯科診療所  
高い医療を  
提供します  
優れた技術で  
将来的な医療化  
に取り組みます

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

人生において、出会いと選択が大切であることは、7月OP・OPセミナーにおいてもおっしゃっていましたが、熊谷先生、日吉歯科はじめOP医院の皆さんとの出会い、お話を非常に良い刺激となり、貴重な経験であると改めて実感することになりました。

日吉歯科はまだ7合目、50年後、100年後を見据えて…という向上心、希望や熱意、フレッシュな若い姿勢に強い感銘を受けました。

当院も開業10年、MTM導入2年、H2O立ち上げ（年月（9月から立ち上げ））とこれから成長し続けていくべきではない時代ですので、明確なビジョンを持ち、上を目指していくと感じました。

先生方がお話していく、連携、信頼関係を大切に、健常維持の治療を取り組んでいきたいです。

誰かが変更点を教えてくれる時代ではないので、価値を創造し、エクスペリエンスビジネスのような差別化（従来型からの脱却）を図っています、それが抜群でいいと感じます。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

前半パートは少しあた的的な歯科医療の在り方にについて、専門家の意見を聞き、私たちも少し傾いていました。  
医療制度、政策、ビジネスモデルの改革、転換の必要性と、それによって医療者だけでなく、患者、国家も幸せになれるということを再認識することになりました。

特に、ビジネスモデル転換は、私たちにはまさに「差別化」を図っているからと思って、それをいかに伝えていくかが大切だと感じました。

また、後半パートでは、Kim先生の症例を通して、歯の保存についてわざることとその治療法、それぞれの治療法がオプションであることを学びました。

もちろん、「何でもかんでも保存する」のではなく、コントロールと予知性、ライステージを考慮してオプションを選択することが重要であること、GPの領域と専門医の領域を理解するのも忘れてはいけないと感じました。

最後のパートの唾液検査のこれらを活用、研究開発は非常に興味深く、今後も知識をアップデートしていきたいと感じます。（ただし、講演がかけ足になってしまったのが残念でした…）

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

歯科界隈もイノベーションが必要で、保険制度によってイノベーションが起きたくなっていることを知りました。世界で一番安く良い治療を提供することが出来ることで始まる保険制度ですが、實際には、(しかし)治療してじな(?)こと点数が変なうす。しかしして治療(EBMのある)がうけていい制度になってしまっている。医療(歯科界)のイノベーションとして、初診時の口腔内の資料をし、ひとりひとり、そのデータから導かれた結果をEBMに基づいて、患者さん1人1人伝え、治療していく必要性が良くわかりました。また、未来を予測する歯科医療として、GP Medicoire(個別化医療・予測医療・予防医療参加型医療)を確立し、患者の健康の価値を高めて、(必要性につけて)学ぶことが出来ました。Scheyer先生もGPと専門医のあり方の話をうかがって、GPと専門医の既存の仕事の仕事と学ぶことが出来ました。患者さんをヒリあうのではなく、患者さんより良い医療を受けてもらいために、GPが難しい治療を専門医に紹介して、良い医療を受けてもらいたくて、患者さんの満足してもらいたくて共有していくことを学びました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

井伊雅子さんの講演で、「日本の医療は世界一？」といふところ、その理由がGDPにおける医療費の割合が低いこと、幼児死亡率が低く、寿命が長いことがあげられました。實際には保険のみの医療費のみで計算されていること、厳密には正確なことを知り、言葉のミソアリることを理解し、今後はこのおもなデータを勉強時に詳細の内容を確認するように思いました。日本はまだな、プライマリーケアという家庭医の考え方とても良いと感じました。日本は先進国として医療と高いレベルを患者へ提供する義務があると思います。患者さんの状態にあった病院を正しく紹介することで医療の入り口となる患者の必要があると感じます。

また、上山信一さんのビジネスモデルを考える講演とても勉強になりました。他のビジネスモデルからヒントを得ることで、歯科にも応用することが可能だと感じました。医療といつても歯科の部分はサービス業に近い部分であると感じたので、たくさんある歯科医院の中で差別化を出すことが出来て感じました。上山さん一座「絵本＆トーコナ」とても良かったです。子供もどきを感じて、久しぶりに笑顔になりました。ハル残すライダーナリッシュ。ありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

「患者教育において、患者に対して視覚的情報を与えることで、自分の口腔の状態が把握・理解され、モチベーションを向上させることができるとても納得いく。果然と言われる通りでは、その時にあいだつもりである、でも実際にはよくわからぬいと思われる。視覚的情報を与えることにより、受動的ではなく患者教育が能動的になる感じを感じた。

Todd Scheyer 先生の講演は特に興味深く、ものいい。歯科医としての視点だけではなく、自分を客観的目標的な視点から分析する自分には何が必要かなどして、いかにいいのか見えてくると思った。

自分がどうしていいのか明確でなければ、チームの人たちもどうすればいいのかわからぬいので、明確な信念を持ってチームに Share することはチーム全体が団結し、質の向上につながると思った。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

現在の日本の医療は見かけ上良く見えるが、実際蓋を開けるとホロホロの状態であると感じた。というのは、現在の医療費、ほとんどが病院になじから使用されており、技術費用の場合は治るというエビデンスのない医療をたくさん受けている。長目で見れば、結果的に医療費の無駄使いにはなっているとしても残念な気持ちになる。このことも患者には理解してもらいたいと感じた。もし患者がこれを理解したのならば、メンテナンスとか言われないのでと思われる。

日本医療の質が、どうしているといふかは本当におかしいと思う。手厚い診療をやる専科もあれば、適当な診療をやる専科もあり、改善は困難ではない問題であるか具体的にどうすれば良いのか、考えところである。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

研修医になられて、開業医に勤務していますが、エビデンスがあるかわからない治療、説明も不足している、患者の都合より医院の都合、ない納得いアフリニイばかりです。保険請求できろからといってやつていい治療を入れることに時間をかけて、患者さんは何の代金を払っているかわからぬでいる。これが本当に医療なのか、スタッフもあきれながら業務をしている毎日です。こうなってしまった医院を変えることはできないし、自分はこうならないように反面教育的にしようと見えます。また、どうしても小児の予防に関わらなくて、矯正を免強して、さらにメンテナンス、教育力しっかりできる歯科医師になります。先生方のお話を聞いて、決めました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

医療と経済とはきりは定せない関係であり、歯科におけるイノベーションも常に考えていかなければなりませんと感じました。  
~~また~~、今日本の日本人の口腔内を考えると、教育から変わらなければならぬのは明らかで、そこにどうにかできることは何かと考えています。小学校で歯みがき教室をさせていたいたいたのですか、早くして導いても少し時間があつたらしいと思うので、自分はこうした方面で、何か行動を起こしていきたい。歯科医院に来た人だけを教育してもまた足りないと思う。そして、それができたら、カリエスフリーをさらに達成しやすくするためには、矯正治療が必要な子には治療していく歯科医になりたい。補綴治療からみて、矯正治療のみで死ぬまで28本きれいに育てせるようになることを私の夢です。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

最後に熊谷先生、私たち研修医をこんなにも丁寧に導いていただき、心より感謝しております。感謝してもしきれませんが、引き続き免強土寄せいたしましたと思ひますのでよろしくお願いいたします。

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生のイバーションの方法を聞くと、大学病院で診療している自由な感じがなくなります。その同時に、毎回、便箈感といふ「これじゃいけない」という形のモチベーションを頂きます。それだけでも、酒田に訪れた甲斐があまりも悪くありません。また、直太先生の仰ったこと、日々自分が臨床で痛感しているのがありました。

「患者自身の病状を改善させるへの高い価値観の創造」があり、周囲の人間に、「よく『美濃院』には月1回行かって￥5,000 位されても文句言わないのに、歯医者に3ヶ月に1回行かって￥10,000 位されるのはなぜ嫌がる？」と聞きますが、やはり皆一様に「保険が取るために高すぎる」とか「病気じゃなければ行く意味がない」とか言われます。保険制度についても無知であるし、(こむつ歯科医の責任があると思われる)、口腔内因症モチベーションが低いんですね。ただ、これを先生がやられてうらに変えていくのが自分の使命だと感じ、ヤヌスであると思ひます。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

守洋先生の方法の中で“現在の医療制度、健康生活を維持するための制度”ではなく、そのためには予防を疾患に慢然と医療費がづぶづぶ込まれてゐる。

予防の方向に適正に配分されるべきだ」という事を仰られていって、確かに財政のツヅキ合せに終止しておらず、現在のやり方では表面上は変わらうに見えて根本は何も変わらないという状況ではあります。そしてこの本質に気がつかず、保険制度にシバられ続けていたりつまらない歯科医師にかれはうと思われました。我々歯科医師が情熱を持て、新たな価値を創造していくにはいけないと思えきっかけになりました。また、上山先生のビジネスモデルへの提言はウイットに富んでいて、いつまでも辞職していたくらゐる位、興味深いお話をでした。歯科の成績優秀であると思われる、「歯科の世界は暗い」と言われますが、今こそビジネスモデルの革新を行って、チャンスはいくらでも生まれるのであるかと実感しました。常に思ひたことは即断即実行という熊谷先生のスタイルをマネしてみようと思ひます。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

宮井さんの一座の講演もとても素晴らしい。思わず口ずさんでしまう  
様なメロディーでした。絵本を購入していく必要があります。  
くさのくさいのところだけ

ショートptimeのや筋肉先生がおがでてきかへ下のが  
心残ります。

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生の最初のご講演は短い時間の中に濃いエッセンスが詰まっています。先生のお話は何回聞いても新鮮な驚きがあります。「しゃくても良い努力が多く、本当に必要な時間を使えない」という部分では大きく食きました。玉道に近道なしといふ可か、膨大な情報、ビッグデータをお持ちの成功例であら診療所が目の前にあるということ非常に力強く思いました。

直大先生とDr.Toddのご講演では専門医の診療というものがどうやるものか、連携する二つの意義に関して非常に興味深く感じました。CTの撮影と診断のお話には非常に興味ありました。どうせCT撮影をするのであれば、歯科分野外の疾患に関するスクリーニングでさることあれば、保険外診療でも納得できうと思いました。私が診療している地域には歯周病、歯内療法の専門医はない(?)ため、紹介すらと方法と一番近いのが、日吉歯科になりますかねと思いました。日吉歯科がアメリカのメイヨークリニックのエクランから発展したと思いました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

午前中のご講演では経済のスペシャリストによる色々な切り口のお話をまとめて伺うことができ大変有意義でした。特に上山先生のお話は大変面白く、歯科が周辺業界に負けることがあるかもしれないというくだりでは井伊先生の予防分野に8億円というお話をつけて、それがどうしてその少な、予算分野を広げ、そこには私がどう関わっていいのか考えさせられました。また、放置へのアドバイスの言葉、大変良いアドバイスだと感じました。

上山先生は歯科に対して心理的なトラウマがありのようでしたので、ぜひ熊谷先生に定期的にインティンスの重要性をお話ししていくべきです。その重要性を世間に広く宣伝していくだけといいのではと思いました。

Dr.Kimのご講演はたくさんの方例を使って、また、ビデオも示してから

わかりやすく説明して下さい。当院の衛生工も理解でき興味深く聴くことができたのです。

またたく間で次の人が話すのが、会場のどうしたかのWi-Fi

ネットワーク名が「歯科医院も正しい選択」という方がいらっしゃる。確かに！と思いつもやけに歯科も重要なのは？等思われ、色々と考えさせていただけた。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

新しい価値の創り出し、イノベーション、改革・改善。  
これが2日間通じて語りつづけられたナーワークなどと感じました。  
変化につながる事の必然性を、スタッフ全員と聞く機会があり、これは、直接、明めかすの医院の活動を促す好機と捉えられます。

今の臨床は変化がないと死んでしまう。と言ったトント生はマーケティングや差別化と、アメリカの専門医療を知りました。熊谷掌先生には35年近く、日吉歯科診療所との自身の困難と、成長で、マイクロな医療と大きな状況が直面を感じ、臨床取り組みで続けるイノベーションと変化がない、信念で語られ、反響的でした。直大先生の歯科のメソードとのヒントがたくさんありました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

医療改革は、財政のみならず、世界にありうる日本の信頼性の裏から井伊先生が、科学的な技術の発展の中での市民の選択、政治的妥協断り、トランスクレバースから黒田先生から、と、昔の医療を取り戻すマイクロな視点からお話し、土山先生からは歯科医療からのゼンネスモードへのヒントが示されました。周辺産業も何か価値があるけれども？ との話を大変身近に感じさせてもらいました。一貫しているのは変化、創り出し、イノベーション、改革・改善が医院のしていくべきこと、統合的なものは、淘汰は避けられない現実と、エビデンスとアウトカムを持つことの大切さでした。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

歯科界は以前 前例主義、時期尚早、「ムリ」とイハーションを阻む状況のままである。熊谷先生が35年前から日々歯科で取り組んでいたのは、脱帽である。また、との道にはじかてよい努力も沢山あってのこと、しかし、その努力が有つてからこそ今日の日吉歯科がある。和遠はそのハウツを教えて頂くだけでなく、歯科医療の本質について、もっと深く考える必要がある。眞の患者利益を提供出来る様、今後もがんばって行きたい。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

医療制度改革が叫ばれて久しいが、先の見えぬ状況である。医師会、歯科医師会は抵抗勢力とかつており、国民の健康について、もっと国民視線で考えねばならない。医療制度が予防型へシフトするかも分らない。制度が変わらぬままではあっても何も出来ない。現状の制度の中で出来るベストを考え、実行していかたい。全国のオーラルフisiシャン診療所が成功モデル（住民にとっても、Drスタッフにとっても）となり、少しずつでも増えて行き、その波で世の中が変わればと思う。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

8月の若手医師セミナーに続いで参加させていただきました。前回と同じ内容もありましたが、改めて聞いても自分のモチベーションを上げるのに役立ち、心刺激を受けております。Todd Scheyer先生の「講演では、米国型の専門医、DPMとの関係性について詳しく解説していましたが非常に興味深かったです。SNSの活用は現代において避けて通れない、ところには、歯科医としてあまり考えたことがないが、たとえば、患者、紹介元、

スタッフといった上でも非常に有効であることを知りました。専門となる分野を上手く活用する上で歯科医療がより広く拓けることを感じさせた講演で非常に参考になりました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

二日目も有意義な話を聞かせて頂きました。現状の歯科医療の制序上の問題点を大まかに聞く後で、小生は視覚でのビジネスモデルの話を聞かせて頂きました。歯科医の外側から看る視野を見なければならぬことを感じました。室井義士の根本は歯科、虫歯に対する深い固定概念がありやすくなる(これが何を意味したのか先生には、ドイツの歯科事情、そして多くのエピデンス、症例を見せて頂き、自分の態度も非常に考え方させられました。今日得た刺激を自分の臨床に生かしていくことを思いました)。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生のこれまでの軌跡から今まで以上によくわかりました。熊谷先生も直線的に成長された訳ではなくて、とても大きな困難に何度も「つづりながら挑戦をくり返し、ぶつかりと努力を経て諦めず現在の成長がある事をよく理解できました。当院も中歯科医院として治療を行なう上で様々な困難に何度も直面しますが、決してあらめでは「ハツない事」で諦めず感じ事が出来ました。

Scheyer先生の講義では専門医とGPの連係についてお話を聞かせて貰いました。連係することでお互いの利益、GP専門医 患者の利益を考えなければなりません。OPの理念が「輪は出来ない」と感じました。八神純子さんのエッサートは前々回に続き2回目です、今日はたっぷり聴かせて貰き、また心に響きました。伊豆の歌に元気になりました

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

井伊先生、黒田先生、上山先生のお話は各斜界を外から分析していくべき水平的な思考をする重要なヒントを頂きました。

特に井伊先生が今後各斜界の分析を深めていく事を期待しています。井伊先生一発では癌の本切さと伝統方法でこれが方法もあるんだと感じしました。Kim先生の講義ではEBMに基づくインプラント周囲炎に対する考え方を学び非常に参考になりました。インプラントに対してもIFSの考え方では患者の利益は提供できます。OPの理念が重要であると再確認出来ました。木村先生のお話から唾液検査の将来性も確認出来ました。ミーティング全体でセミナーによる心地よい環境と、八神さん、室井さんによる癒して快適な設備できました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

熊谷先生の「吉澤町の歯科が35年を迎えて」を聽き、現在の歯科の実状を考えた上で、昔からの経験、流れから詳しく述べ、また、これがどの程度とも題張りに取り扱われた。特に歯科医療を取り組むものなり、「哲学」が重要なあり方であることをベースに行動する

ことの大切さを「重要性」と感じました。

また、过大歯生の専門医との連携の重要性なども、  
歯科の歴史に対する歴史的確立に対することと共に、そこにはGDPなど全体のフリーティ向上に貢献する  
こころの方向性を感じました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

上山先生の「歯科の歯科のビジネスモデルを考える」と聞き、患者さんの真の利益に対するイバーショーを考えることの重要性であると感じました。

また、井伊先生の医療費の改革、又、医療費がないことに伴う歯科の医療の方向性が問題があるとのことで、改革する必要性があることについても同意した。

そこで、松本先生の「地域から全身疾患を検知する」という重要性をより深めて認識し、それがより。

この検査が、日常的に行き~~歯科~~歯科に行くか、  
わりに重要なことだと思った。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ① 熊谷先生の過るから今現在にいたる歴史は、1回初めてA-MT412  
参加した。スタッフによって大変わかりやすく予防の必要性を伝えられました。  
これが思いました。特に、技術重視の歯科医師に対して、自費ホテル（私宅も  
参観）からキャラスタートされた熊谷先生が、广く予防歯科について教へた  
すべてを学んだ結果の最善の歯科医療がありまして、進化していく今現れる  
形にはいたるまで大変わかりやすく、納得できましたと感じました。  
「理想的な歯科医療のあり方」への道を、個人の言多寡ではなく表現はどちらも、  
日本全体へ薦めます。その確実な筋書きは、ビニモロフ計算式で示したものなど、  
私自身も感覚的なものではありますが、矢印は「歩み程歩の常識を超えて」。  
② リスクマネジメントの重要性、歯科におけるマーケティングに対する目的、結果。  
患者を含む全てに重要な問題です。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

- ・高齢化が急速に進み中、社会的に不安定な事から医療を目指す機運が  
増えています。医療費の高騰は医療システムの改善と早急に行き手が日本経済  
にかかる程の問題であることは明らかですが、医師会の保健師会は理解を怠り。  
今後も様々な立場を二えてゼロベースで大きな課題は残ります。
- ・マネジメント自體をする事は、上の問題にも直結する。  
保健師会を中心とした予防を行って初めて自己足立つになります。既存の施設で  
得られると言えます。
- ・専門医の制度が日本で確立されていない事は残念。  
しかし、ペリオエキス、ホアリ等専門医の存在意義は予防結果に直接つなが  
ります。これは世界のTOPには一歩の差違で日本の歯科医師の  
技術が世界と並んで居ない。専門度と言語の壁が大きな問題である。  
専門医の制度もやはり責任の所在の不確実性も見えて。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

1日目はやはり熊谷柴先生と直大先生の「日吉歯科の総合力35年を  
迎えて」の講演が非常に残りました。

「歯科医療の歴史」・治療の歴史ではなく、患者の健康の歴史である」というスタイルがありましたが、日吉歯科をよく見ていた言葉だと感じます。直大先生の治療だけでなく、患者さんが一生懸命自分の歴史を語り合ったり、笑うことの大喜びというところに目を向けた診療室です。

どんなに治療や機械が進歩しても、専門医との連携が大切

医院のスタイルやシステムの変化、進歩があろうとも、目指す医療、つまり自由の部分は35年という長い間、日々を経ても流れていません。きっとこれからも流れずには日吉歯科は発展していくのだろうと感じました。プロフェッショナルでは優や希望をもち、努力してくださる人、これまで心を尽して二人と熊谷先生におかれています。まさに熊谷先生のことばに、3-40年先のことばにも感じました。そして日吉歯科そのものだと感じました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

日本の医療、特に日本の歯科医療が豈しかば  
現状が非常に厳しいものもあるといふことは知っていますが、その詳細や、その中の一人として私がどうしていくべきか、などは、心してみたら全くといっていい程分かっていかないと言えます。

「医療」と「お金」、「医療」と「経済」...他の業種には比べて「お金」や「経済」といふものを運営していくに苦労します。

（）でも目をむけられないと大切な問題です。

実のところ、医療従事者も分かっていません。今の

日本の経済状況が厳しいから医療制度、医療費の問題をどうにかするとい

日本を医療を患者さんため、そして医療従事者ためにも

いいものにするために、本当にどうしたらいいのか、（個人がモウ少し  
真剣に考えさせられるのですと改めて感じました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

歯科医療とは、生まれてから人生を終えるまで、歯蝕・歯周病の治療を受けずに口腔環境が健康で自分の歯で過ごしてもらうようサポートしていくものであると日々念頭に置き医療を行なっていますが、また再認識することができました。

そして医科では臨床検査を行なうのは常識ですが、歯科ではまだ臨床検査を行なう事は常識化されていないと感じますが、臨床検査を行なわないと、診断を確実にする事もできず、治療方針決定、疾患重症度の判定、リスク等の見えないものを可視化できないので、歯科界でも臨床検査が一般化されれば良いと思いました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

医療サービス提供の世界的な仕組みとして、家庭医が患者のニーズに最適な科を紹介することによって、無駄な医療費な増大もなくなると思うので、日本でも一年でも早く導入できればと思いました。歯科に限らず、医科でも予防健康管理を徹底することで財政破綻に歯止めを効かせる事ができるということで、歯科・医科共に治療ではなく予防に力を入れていかなければいけないと考えさせられました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所